



## Еженедельник новостей МДС

**События за 14 – 18 марта 2016 года**

**14 марта**

### **Бизнес-ассоциации Кыргызстана пригласили на инвестиционный форум в Италии**

В совещании Секретариата Совета по развитию бизнеса и инвестициями при Правительстве КР приняли участие Почетный консул Италии в Кыргызской Республике Мария Беспалова, старший советник Почетного консула Джорджио Фиаккони и представители бизнес-ассоциаций, включая МДС. Джорджио Фиаккони сообщил, что ввиду последних политических событий, в частности санкций ЕС против России, экономика Италии понесла большие убытки. В связи с этим, в сентябре текущего года в Италии планируется провести большой инвестиционный форум, цель которого - обсудить возможности сотрудничества предпринимателей Италии и Центральной Азии. Представители консульства Италии пригласили бизнес-ассоциации Кыргызстана принять участие в форуме.

**15 марта**

### **«ИнтерКонсалт» и МДС провели бизнес-завтрак**

Компания «ИнтерКонсалт» и МДС провели бизнес-завтрак для руководителей компаний и профессионалов по управлению качеством. Генеральный директор "ИнтерКонсалт" Алексей Горшенин рассказал о разработке бизнес-процессов, международном стандарте ISO 9001:2015 и управлении рисками. Участники встречи заинтересованно обсуждали важные для компаний вопросы, которые служат основой успешного бизнеса, включая управление качеством, разработку бизнес-процессов, выбор модели, обеспечивающей ценность процессного подхода для организации. В семинаре приняли участие компании-производители и консалтинговые компании - Компания Манас Менеджмент, Air Manas (Pegasus), Beyond Investment Group, Ак-Бата, а также Японское Агентство Международного Сотрудничества (JICA) и другие.

### **Обсужден проект закона «Об электроэнергетике»**

МДС принял участие в общественных обсуждениях проекта Закона КР «Об электроэнергетике».

## IBC Weekly News

**Events of March 14 – 18, 2016**

**March 14**

### **Kyrgyzstan's business associations invited to investment forum in Italy**

A meeting of the Secretariat of the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic was attended by the Honorary Consul of Italy in the Kyrgyz Republic Maria Bepalova, Senior Advisor to the Honorary Consul Giorgio Fiacconi and representatives of business associations including IBC. According to Mr. Fiacconi, due to recent political developments, including EU sanctions against Russia, Italy's economy suffered heavy losses. A large investment forum will be held in September in Italy. The forum aims to discuss the possibility of cooperation between entrepreneurs of Italy and Central Asia. Representatives of the Consulate of Italy invited Kyrgyzstan's business associations to take part in the forum.

**March 15**

### **InterConsult and IBC had a business breakfast**

The InterConsult company and IBC had a business breakfast for corporate executives and quality management professionals. InterConsult Director General Alexey Gorshenin spoke about the development of business processes, ISO 9001: 2015 international standard and risk management. The participants were interested in discussing important issues for the companies that are the basis of successful business, such as quality management, development of business processes, choice of a model providing valuable approach to a company. The seminar was attended by manufacturers and consulting companies including Manas Management Company, Air Manas (Pegasus), Beyond Investment Group, Ak-Bata, as well as the Japan International Cooperation Agency (JICA), and others.

### **Draft Law "On Electric Power Industry" discussed**

IBC took part in a public discussion of the draft Law "On Electric Power Industry". The bill initiated by a

<p>Законопроект, инициированный группой депутатов ЖК, направлен на регулирование отношений, возникающих при производстве, распределении и продаже электрической и тепловой энергии, а также при их экспорте и импорте. Участники слушаний подвергли критике законопроект, так как, по их мнению, в документе заложено много коррупционных рисков.</p> <p><b>Процедуру получения разрешительных документов на строительство предложено оптимизировать</b></p> <p>Фокус-группа экспертов проекта САР (Системного анализа регулирования) и представители строительной отрасли обсудили действующую процедуру получения разрешительных документов на строительство. Во встрече приняли участие исполнительный директор строительной компании «Мега Строй» (член МДС) Нарбек Абдуллаев и представители комитета по строительству бизнес-ассоциации ЖИА. Участники встречи разработали рекомендации по упрощению процедуры получения разрешительных документов путем сокращения сроков их рассмотрения и оптимизации дублирующих процедур. Рекомендации будут проанализированы экспертами САР и направлены в правительство для инициирования поправок в законодательство.</p> <p><b>Соцфонд презентовал СЭО</b></p> <p>Члены МДС приняли участие в презентации Системы электронной отчетности (СЭО), разработанной Социальным фондом КР. Система Соцфонда аналогична программе электронной отчетности ГНС. Информацию о СЭО Социального фонда можно получить <a href="#">здесь</a>.</p>	<p>group of Parliament deputies is aimed at regulating relations arising in the production, distribution and sale of electricity and thermal energy, as well as their exports and imports. The participants of the discussion criticized the bill because, in their opinion, too many corruption risks remain in the bill.</p> <p><b>Optimizing procedure for obtaining permission construction documentation</b></p> <p>Focus group including SRR (Systematic Regulatory Review) project experts and representatives of the construction industry discussed the current procedure for obtaining permits for construction. The meeting was attended by executive director of Mega Stroy construction company (IBC member) Narbek Abdullayev and representatives of the Construction Committee of the JIA Business Association. The participants developed recommendations to simplify the procedure for obtaining authorization documents by reducing the time of their review and streamlining the duplicating procedures. The recommendations will be analyzed by SRR experts and sent to the Government to initiate amendments to the legislation.</p> <p><b>Social Fund presents its ERS</b></p> <p>IBC members took part in a presentation of the Electronic Reporting System (ERS) developed by the Social Fund of the Kyrgyz Republic. The system is similar to the electronic reporting program of the State Tax Service. More information on ERS can be found <a href="#">here</a>.</p>
<p><b>16 марта</b></p> <p><b>Проблемы операторов связи обсудят с депутатом ЖК</b></p> <p>Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов, юрист МДС Улукбек Турдубеков и председатель Комитета МДС по фискальной политике Юлия Абдуманопова обсудили с операторами связи проблемы налогообложения услуг по международным звонкам (роумингу). После изучения законопроекта, которым были внесены изменения в законодательство, послужившие основанием для возникновения проблем операторов связи, планируется провести встречу с участием депутата Жогорку Кенеша КР Дастана Бекешева.</p> <p><b>Бизнес-сообщества Кыргызстана и Чехии расширяют сотрудничество</b></p> <p>Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов принял участие во встрече предпринимателей из Чехии, организованной бизнес-ассоциацией ЖИА.</p>	<p><b>March 16</b></p> <p><b>Problems of telecom operators will be discuss with MP</b></p> <p>IBC Executive Director Temirbek Azhykulov, lawyer Ulukbek Turdubekov and Chairperson of the IBC Committee on Fiscal Policy Yulia Abdumanapova discussed the problem of taxation of international call services (roaming) with telecom operators. After examining the bill, which amended the legislation giving rise to the emergence of service providers' problems, it is planned to hold a meeting with participation of the Jogorku Kenesh Deputy Dastan Bekeshev.</p> <p><b>Business community of Kyrgyzstan and Czech Republic expanding cooperation</b></p> <p>IBC Executive Director Temirbek Azhykulov participated in a meeting with Czech entrepreneurs organized by the JIA Business Association. Czech entrepreneurs visited Kyrgyzstan with a delegation</p>

<p>Чешские предприниматели посетили Кыргызстан в составе делегации, возглавляемой председателем Палаты депутатов Чехии Яном Гамачеком. Во встрече приняли участие Франтишек Масопуст, исполнительный директор, член правления Торгово-промышленной палаты по странам СНГ, Яна Кордачова, заместитель исполнительного директора ТПП, и Ярослав Ханак, президент Конфедерации промышленников Чехии. Темирбек Ажыкулов рассказал гостям о деятельности МДС, пригласив ассоциации Чехии к сотрудничеству. Деловое сообщество Чехии привлекают такие отрасли экономики Кыргызстана, как туризм, зеленые технологии, здравоохранение, транспорт и энергетика.</p>	<p>led by Chairman of the Chamber of Deputies of the Parliament of the Czech Republic Jan Hamáček. The meeting was attended by Frantisek Masopust, Executive Director and Board Member of the Chamber of Trade and Industry for CIS Countries, Jana Kordacova, Deputy Executive Director, and Yaroslav Hanak, President of Confederation of the Czech Industry. Azhykulov told the guests about the IBC activities, its mission and goals and invited Czech business association for cooperation. Czech business community is interested in Kyrgyzstan's industries such as tourism, green technology, healthcare, transport, and energy.</p>
<p><b>17 марта</b></p> <p><b>Бизнес-ассоциации и SECO обсудили инвестиционный климат в Кыргызстане</b></p> <p>Представители бизнес-ассоциаций и Государственного Секретариата по экономическим делам (SECO) Посольства Швейцарии Кристоф Лейхти и старший координатор программ Посольства Швейцарии в КР Дамир Бисембин обсудили состояние инвестиционного климата в Кыргызстане. Юрист МДС Улукбек Турдубеков сообщил о проблемах, с которыми сталкиваются члены МДС. Проблемы банковского сектора связаны с государственной политикой дедолларизации, строительной отрасли - с падением продаж, а горнодобывающие отрасли - с падением цен на золото и внесением изменений в законодательство КР в части правил охраны недр и окружающей среды и в Водный кодекс.</p> <p><b>Заседание правления МДС</b></p> <p>Правление МДС рассмотрело отчет МДС за январь – февраль и план работы ассоциации на следующий месяц.</p>	<p><b>March 17</b></p> <p><b>Business associations and SECO discuss investment climate in Kyrgyzstan</b></p> <p>Representatives of business associations and the State Secretariat for Economic Affairs (SECO) Christof Leich and Senior Programs Coordinator of the Swiss Embassy in Kyrgyzstan Damir Bisembin discussed the state of the investment climate in Kyrgyzstan. IBC lawyer Ulukbek Turdubekov informed about problems faced by the IBC members. For instance, problems of the banking sector are related to the state de-dollarization policy, and the construction industry suffers fall in sales. Problems of the mining industry are related to the fall in gold prices and changes to the Kyrgyz legislation regarding rules on protection of mineral resources, the environment and the Water Code.</p> <p><b>IBC Board meeting</b></p> <p>The IBC Board considered the IBC report for January – February and its work plan for the next month.</p>
<p><b>18 марта</b></p> <p><b>Фокус-группа экспертов САР</b></p> <p>Во встрече, организованной МДС, приняли участие представители ведущих горнодобывающих компаний страны - Кумтор Голд Компани, Каз Минералз Бозымчак, Хайленд Эксплорейшн, Фонта и Манас Ресорсес. Участники встречи обсудили проблемы недропользователей при лицензировании, проведении земельных работ и предоставлении отчетности. Рекомендации, разработанные в ходе дискуссий, будут проанализированы экспертами САР и направлены в Правительство для инициирования поправок в законодательство.</p>	<p><b>March 17</b></p> <p><b>Focus group of SRR experts</b></p> <p>The meeting organized by IBC was attended by representatives of the leading mining companies in the country - Kumtor Gold Company, Kaz Minerals Bozymchak, Highland Exploration, Fonta, and Manas Resources. Participants discussed problems in subsoil licensing, carrying out earthworks and reporting. The recommendations developed during the discussions will be analyzed by the SRR experts and sent to the Government to initiate amendments to the legislation.</p>

<p><b>Методсовет рассмотрел применение налогового законодательства</b></p> <p>Члены комитета МДС по фискальной политике приняли участие в заседании Методологического совета по координации фискальной политики при Министерстве экономики КР. Совет обсудил применение налогового законодательства в отношении налога на основе контракта для застройщиков жилья. Рассмотрены также поставки электроэнергии с нулевой ставкой НДС для насосных станций, обеспечивающих население питьевой водой. Более подробно о заседании Методсовета <a href="#">здесь</a>.</p> <p><b>МДС и консультанты Посольства Швейцарии обсудили перспективы проектов</b></p> <p>Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов и консультанты Посольства Швейцарии в КР Эрика Шлеппи и Анн-Клод Кавэн обсудили опыт и перспективы проектов, финансируемых правительством Швейцарии. Миссия Посольства Швейцарии прибыла с ознакомительным визитом для подготовки нового проекта. Темирбек Ажыкулов поделился видением МДС о роли гражданского общества в системе подотчетности и о том, какую поддержку может оказать проект национальным партнерам для усиления подотчетности и гражданского участия.</p>	<p><b>Methodological Council considers tax legislation</b></p> <p>Members of the IBC Committee on Fiscal Policy took part in a meeting of the Methodological Council on coordination of fiscal policy under the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic. The Methodological Council members discussed the tax legislation application in taxation on the basis of a tax contract for housing developers. The meeting also considered electricity supply with zero VAT for pumping stations, providing the population with drinking water. More information about the meeting is available <a href="#">here</a>.</p> <p><b>IBC and Swiss Embassy consultants discuss project prospects</b></p> <p>IBC Executive Director Temirbek Azhykulov and consultants of the Swiss Embassy in epy KR Erika Schläppi and Anne-Claude Cavin discussed the experience and prospects of projects financed by the Government of Switzerland in Kyrgyzstan. The Swiss Embassy Mission paid a familiarization visit to Kyrgyzstan to prepare a new project. Azhykulov shared the IBC vision of the role of civil society in the accountability system and how the project could support national partners to strengthen accountability and citizen participation.</p>
<p><b>19 марта</b></p> <p><b>МДС принял участие в шахматном турнире</b></p> <p>Юрист МДС Улукбек Турдубеков и юристы юридической фирмы «Каликова энд Ассошиэйтс» (член МДС) Эрмек Мамаев и Султан Халилов приняли участие в шахматном турнире NOORUZ CUP 2016, организованном Торгово-промышленной палатой КР при поддержке Федерации шахмат КР. Более 30 участников турнира представляли бизнес-сообщество, государственные структуры и международные организации. В турнире принял участие депутат ЖК КР Дастан Бекешев. Более подробно о шахматном турнире <a href="#">здесь</a>.</p>	<p><b>March 19</b></p> <p><b>IBC participates in chess tournament</b></p> <p>IBC lawyer Ulukbek Turdubekov and lawyers of the Kalikova and Associates law firm (IBC member) Ermek Mamaev and Sultan Khalilov participated in the NOORUZ CUP 2016 chess tournament, organized by the Chamber of Commerce and Industry with support of the Chess Federation of the KR. More than 30 participants from the business community, government agencies and international organizations as well as PM Dastan Bekeshev attended the event. More information about the event is available <a href="#">here</a>.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Темирбек Ажыкулов,</i> <i>исполнительный директор</i> <i>Международный Деловой Совет</i></p> <p><i>Кыргызская Республика, 720011</i> <i>Бишкек, ул. Абдрахманова, 191</i> <i>Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113</i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>Temirbek Azhykulov,</i> <i>Executive Director</i> <i>International Business Council</i></p> <p><i>Office 113, Hyatt Regency Bishkek</i> <i>191, Abdrakhmanov Str., Bishkek</i> <i>Kyrgyz Republic, 720011</i></p>

*Тел: + 996 312 623801*  
*Факс: + 996 312 623394*  
*[office@ibc.kg](mailto:office@ibc.kg)*  
*[www.ibc.kg](http://www.ibc.kg)*

*Tel: + 996 312 623801*  
*Fax: + 996 312 623394*  
*[office@ibc.kg](mailto:office@ibc.kg)*  
*[www.ibc.kg](http://www.ibc.kg)*